



Libro de Análisis, Anexo 15 Mayo 2002

## Figura del pasado: Luis Gómez Catalán.-

Escribe: Darío de la Fuente D.-

En la edición del 6 de noviembre del año pasado, el diario "La Discusión" de Chillán informó sobre la "Semana del Leicismo" que celebra en esa dinámica ciudad de la VIII región el "Centro Cultural Luis Gómez Catalán". El de nuestro amigo Luis Gómez Catalán, que fue Presidente Honorario del Instituto Chileno-Chino de cultura en las décadas de los años 70 y 80 del recién pasado siglo, es un hombre que encierra un alto contenido moral y simboliza lucha constante por la ilustración, la justicia y la verdad.-

Nació en Valdivia, en 1898. En 1917 se tituló de profesor de la Escuela Normal de Valdivia. Cuatro años después, desempeñándose como Ayudante en la escuela de Santiago, se tituló de profesor de trabajos manuales en el instituto de educación física y en 1925 de profesor de Castellano en el instituto pedagógico con la tesis "Un

proceso de cultura y dignificación".

Luchó por la reforma de la Institución Pública y la dignificación del Magisterio. Integro numerosas comisiones oficiales, entre ellas: "Reforma de la Educación Pública" (1927); "Establecimiento de la Dirección General de la Protección a la Infancia y la Adolescencia" (1942) y "Programa de Educación Primaria y Normal" (1945-46-47).

En 1925 asistió a la "Constituyente de Intelectuales, profesionales y asalariados". Fue jefe del Departamento de Educación Primaria y Normal durante la Reforma Educacional de 1928 en base a lo que se consideró "Ley modelo de legislación pedagógica". En esta actuó en conjunto con el Dr. José Santos Salas y el escritor Eduardo Barrios, después Premio Nacional de Literatura. En 1928-29 fue director provincial de las escuelas de Tacna. Se desem-

peñó como profesor en numerosas escuelas fiscales y particulares, entre ellas la "Alliance Française". Catedrático del Instituto Pedagógico en Dialéctica General. En 1948 fue nombrado Jefe de la Enseñanza Normal; en 1947 visitador jefe y el año siguiente Director General de Educación Primaria hasta su jubilación en 1959.-

Entre sus libros se cuentan: "Mensaje sobre reforma Educacional" (1928). En colaboración con los profesores Domingo Valenzuela M. y Berta Riquelme S., están: "Métodos para la enseñanza de la Aritmética"; "Enseñanza de la Lectura y Escritura"; "La Enseñanza de las matemáticas en la escuela primaria"; "Esquemas para tecnicización del trabajo escolar" y el Silabario "Lea". Fue delegado al congreso panamericano de educación y al Congreso del Magisterio, realizado en Chile. Colaboró con temas educacionales en diario y revistas -

630094

## Figura del pasado, Luis Gómez Catalán [artículo] Darío de la Fuente D.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Fuente, Darío de la, 1922-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Figura del pasado, Luis Gómez Catalán [artículo] Darío de la Fuente D.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile